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Il s'agit du Dr John Oswalt et de son enseignement sur le livre de l'Exode. Il s'agit de 
la session 3, Exode 5-6.  
 
Commençons par la prière. Père, nous nous réjouissons en toi. Vous êtes la cause de 
la joie. Si vous ne l’étiez pas, il n’y aurait pas de joie dans le monde. 
 

Ce serait simplement un endroit où l’on mange des chiens, la survie du plus fort à 
tout prix, le hasard régnant sur tout. Merci, ce n'est pas le cas. Merci d'être notre 
père, de vous soucier de tout ce qui nous tient à cœur. 
 

Tu t'intéresses à tout ce qui nous intéresse. Merci, Seigneur, de nous aimer si 
passionnément. Cela nous brise le cœur lorsque nous péchons et nous égarons, et 
pourtant, Seigneur, tu ne nous rejettes pas. 
 

Vous nous contactez encore et encore et nous vous en remercions. C'est un motif de 
joie. Nous vous remercions donc ce soir pour cette occasion d'être ensemble autour 
de votre parole. 
 

Nous vous remercions pour la stimulation mutuelle que nous recevons alors 
qu'ensemble nous partageons, réfléchissons et parlons, et nous prions pour que cela 
se reproduise ce soir. Alors que nous regardons cette partie de l'Écriture, oh 
Seigneur, ouvre-la-nous, non seulement pour que nous puissions avoir notre esprit 
titillé par de nouvelles informations, mais pour que ton Saint-Esprit puisse avoir un 
accès plus profond dans nos cœurs pour changer nos vies dans l'intérêt de un monde 
perdu. En ton nom, nous prions, amen. 
 

Très bien, la semaine dernière, j'ai oublié un point vers la fin, et c'est le point sur le 
durcissement du cœur de Pharaon. Lorsque je voyage, j’ai souvent une séance de 
questions et réponses . Habituellement, deux questions se posent. 
 

L'endurcissement du cœur de Pharaon et le massacre des Cananéens. Toutes les 
autres questions sont faciles. Alors, qu’en est-il de l’endurcissement du cœur de 
Pharaon ? Eh bien, tout d’abord, rappelez-vous que le Pharaon n’était pas un homme 
gentil. 
 

Pharaon n’était pas un homme sympathique qu’on pouvait facilement convaincre de 
faire le bien. Pharaon se considérait comme Dieu. À partir du moment où il était en 
âge de comprendre quoi que ce soit, il était traité comme Dieu. 
 

Sa voie était la loi. Jusqu’à présent, nous n’avons découvert aucun code de loi en 
Égypte. Vous en avez en Mésopotamie, le fameux code que beaucoup d'entre nous 
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ont appris au lycée, le Code d'Hammourabi, et il y en a quatre ou cinq autres en 
Mésopotamie. 
 

Il n’existe pas de codes de lois en Égypte. Et la présomption vient du fait que Pharaon 
l’a inventé au fur et à mesure. Il était Dieu, et tout ce qu'il disait aujourd'hui était la 
loi, et tout ce qu'il disait demain était la loi. 
 

Donc, ce n'est pas un homme gentil. Il s’agit d’un dictateur militaire qui se prend 
pour Dieu et est déterminé à suivre sa propre voie. Donc, ce n'est pas le cas de cet 
homme gentil qui dit : oh, ne serait-il pas bien de laisser partir les Hébreux, et Dieu 
dit non ! Ce n'est pas de cela dont nous parlons. 
 

Vous remarquerez que si vous regardez les références qui s'y trouvent, trois choses 
différentes sont dites. Tout d’abord, il y a la déclaration : Moi, c’est-à-dire Dieu, 
j’endurcirai son cœur. Mais aussi, au chapitre 8, versets 15 et 32, il est simplement 
dit : le cœur de Pharaon était dur. 
 

C'est juste un fait. Et puis il y a aussi, excusez-moi, c'était, je vais changer de 
référence ici. Il y a quatre références pour celui-ci. 
 

Chapitre 7, versets 13 et 22 ; Chapitre 8, versets 19 et 9 ; et les chapitres 7 et 35. 
Ainsi, cinq fois, on nous dit simplement que son cœur était dur. 
 

C'était un homme au cœur dur. Et puis il y en a deux qui me paraissent très 
significatifs. 8, 15 et 32, où il est dit : Pharaon endurcit son cœur. 
 

Encore une fois, nous ne parlons pas de Dieu faisant quelque chose à cet homme 
contre sa volonté. Pourquoi ne veut-il pas laisser partir ces gens ? Eh bien, en réalité, 
il y a deux raisons. Premièrement, nous voyons au chapitre 14, si vous regardez là-
bas, chapitre 14, verset 5, quand le roi d'Égypte apprit que le peuple avait fui, 
Pharaon et ses serviteurs changèrent d'avis à leur sujet et dirent : qu'avons-nous ? 
fait? Nous avons laissé partir les Israélites et perdu leurs services. 
 

Il y a donc une raison pour laquelle il endurcit son cœur : ce serait trop cher. Mais il y 
a une autre raison pour laquelle Pharaon a endurci son cœur. Et voilà, personne ne 
me dit quoi faire. 
 

Il y a un sens dans lequel Yahweh dit à Moïse : mon ordre de laisser partir ces gens va 
endurcir son cœur. Donc, ce que nous avons, c’est un homme qui croit qu’il est Dieu, 
un homme qui croit qu’il peut faire tout ce qu’il veut, quand il le veut. Et Dieu dit que 
quelque chose va arriver à ce type. 
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Il va se retrouver dans une position où il va découvrir qu’il n’a pas la liberté absolue 
de faire ce qu’il veut. Pourquoi? Parce que Dieu ne le laisse pas faire ? Non non. 
Parce que toute sa vie, il a décidé de faire ce qu’il voulait. 
 

Et cela le place désormais dans une position où il n’a plus de liberté de choix. 
Certains d'entre vous ici sont trop jeunes pour le savoir. D'autres d'entre nous sont 
assez vieux pour le savoir. 
 

Faites quelque chose assez longtemps et vous n'avez pas la liberté de faire autre 
chose. Je rencontre des étudiants qui n’ont jamais rien fait de plus en dehors des 
cours. Et ils disent, oh prof, ce cours, je vais le faire. 
 

Et je me dis, bonne chance, chérie. Ils ont choisi une voie et ils pensent qu’ils ont la 
liberté, mais ils ne l’ont plus. Et ainsi, c'est ici avec le Pharaon. 
 

Dieu a créé le monde de telle manière que nous restons figés dans nos choix. Et nous 
n’avons plus la liberté de faire autre chose. Cet homme n’a pas la liberté de laisser 
partir généreusement les gens, même s’il le voulait, et il ne le veut pas. 
 

Il n'a plus la liberté. Donc, ce que je dis, c'est que ce processus est beaucoup plus 
complexe que ce que Dieu endurcit le cœur de Pharaon. Le cœur de Pharaon était-il 
dur à cause des actions de Dieu ? Oui. 
 

Mais Dieu a-t-il endurci le cœur de Pharaon contre sa propre volonté ? Jamais. 
Jamais. Pharaon faisait ce qu’il voulait faire en raison de ce qu’il avait choisi d’être 
toute sa vie. 
 

D'accord, des questions ou des commentaires avant de quitter cela ? Quel âge aurait 
eu Pharaon ? Eh bien, nous ne savons pas qui était exactement le pharaon, mais il est 
vraisemblablement dans la quarantaine. Mais nous ne le savons vraiment pas. 
Comme nous l’avons dit la semaine dernière, ces sages-femmes sont nommées, mais 
pas le Pharaon. 
 

Rien d'autre? OK, dernière chance. Au chapitre 5, Moïse, ayant obtenu l'approbation 
du peuple, ils sont très excités. À la fin du chapitre 4, Dieu a entendu notre cri, et ils 
se sont prosternés et ont adoré. C'est là que se termine le quatrième chapitre. 
 

Maintenant, ils vont chez Pharaon. Ainsi dit Yahweh, le Dieu d'Israël : laisse aller mon 
peuple afin qu'il me fasse une fête dans le désert. Etait-ce trompeur ? C'est laisser 
mon peuple partir pour qu'il puisse sortir d'ici et aller vers la terre promise. 
 

Maintenant, je ne sais pas si vous avez lu à l'avance ou non, mais dans les cinq plaies 
suivantes, chacune d'elles, dit Moïse, laissez partir mon peuple afin qu'il aille 
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m'adorer dans le désert. Alors, je vous demande, qu'en pensez-vous ? Est-ce une 
tromperie ? Exactement. Exactement. 
 

Ils allaient l'adorer. Cela rejoint ce dont nous parlions il y a deux semaines à propos 
du but du livre. Pourquoi Dieu a-t-il fait sortir le peuple d’Égypte ? Pour qu'ils sachent 
qui il était et qu'il puisse rentrer à la maison. 
 

La terre promise est une sauce. Donc non, ce n’est pas du tout trompeur. C’est 
précisément pourquoi ils sont délivrés afin qu’ils puissent aller dans le désert et 
adorer le Dieu unique qui est Dieu. 
 

Et dans ce culte, faites l’expérience de ce pour quoi nous avons tous été créés. Et 
accessoirement, ils pourraient aller vers la terre promise. C’est donc assez significatif. 
 

D'accord, c'est en arrière-plan pour la semaine prochaine. Ce serait le cas, mais ça va. 
Pharaon comprend que trois jours les mèneront au-delà de la frontière égyptienne. 
 

S’ils passent trois jours dans le désert pour adorer Dieu, ils s’en vont. Et c'est 
pourquoi nous verrons dans l'étude de la semaine prochaine qu'il essaie de négocier. 
Alors oui, il sait que s'ils partent dans le désert pour adorer un voyage de trois jours, 
ils ne reviendront pas. 
 

Mais c'est intéressant. Il ne s'agit pas de laisser partir mon peuple parce qu'il mérite 
la liberté. Il ne s'agit pas de laisser partir mon peuple parce qu'il est opprimé depuis 
trop longtemps. 
 

Laisse partir mon peuple afin qu'il aille m'adorer. Maintenant, c'est un peu politique. 
Mais ce qui s'est passé en Amérique, c'est que nous en sommes venus à adorer la 
liberté, et cela nous tue. 
 

Nous avons été faits pour adorer Dieu. Dieu déteste-t-il l’oppression ? Absolument. 
Dieu déteste-t-il la servitude humaine ? Absolument. 
 

Mais il a autre chose en tête pour nous que la simple libération de l'esclavage. Et 
c'est une question très, très importante dans ce livre : chapitre cinq, verset deux. 
 

Regardez cette question. Et rappelez-vous, vous devez garder à l'esprit tout au long 
de cette étape. Chaque fois que vous voyez l'Éternel, cela équivaut à Yahvé. 
 

Que dit Pharaon ? Lisez-le, quelqu'un. Verset deux. Oui. 
 

Oui. Quelle est la vraie question ici ? Qui est ce Yahvé ? Qui est ce type qui ose 
envoyer ici une bande de Sémites barbus et poilus et me dire de les laisser partir ? Je 
ne connais aucun Yahvé. Alors, quel est le but des fléaux ? La souveraineté de Dieu. 
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Pour enseigner à Pharaon qui est réellement Yahweh. Si l’objectif était de faire sortir 
le peuple d’Égypte, alors une grande épidémie l’aurait fait. Boum, ils sont sortis d'ici. 
 

La question est : qui est Yahvé ? Et ce sera à nouveau le thème qui reviendra ici. Nous 
allons le voir, notamment lors de l'étude de la semaine prochaine. Quel est le lien 
entre connaître Yahweh et lui obéir ? Je ne le connais pas et je ne vais pas te laisser 
partir. 
 

Quel est le lien entre connaître Yahweh et lui obéir ? Qu'est-ce que cela signifie si je 
ne lui obéis pas ? Je ne le connais pas. Je ne connais pas celui qui est le Je suis, qui est 
la source de tout ce qui existe. Je ne connais pas celui qui a fait le monde d'un simple 
claquement de doigts. 
 

Si je me lève sur mes pattes arrière et dis non, c'est un signe assez clair que je ne sais 
pas à qui je parle. Et pourtant, et pourtant, nous le faisons. Et il le permet. 
 

Il ne dit pas que vous aviez une seule chance, et c'était tout. Non non. Encore et 
encore et encore et encore. 
 

Qui est Yahvé ? Gracieux, lent à la colère, plein de bonté. Nous lisons l'Ancien 
Testament et nous voyons ce Dieu qui est mauvais. Mais on oublie. 
 

Il est fou après environ 87 000 bonnes raisons de se mettre en colère. D'accord. 
Alors, que pense Pharaon de la sincérité de leur demande ? Que nous disent les 
versets quatre et cinq ? Ont-ils vraiment entendu parler d’un Dieu ? Qu'est-ce qu'elle 
dit? Quatre et cinq. 
 

Qu'est-ce que ça dit ? Ils viennent de perdre leur travail. Ils ont inventé ça. Ouais. 
 

Il n’y a pas de Yahvé. Vous l'avez inventé. Je n'ai jamais entendu parlé de lui. 
 

Donc si je n'ai jamais entendu parler de lui, il n'existe pas. Vous avez tout inventé. 
Qu’est-ce que cela nous dit sur la façon dont les laïcs comprennent certaines de nos 
préoccupations spirituelles ? Ils ne connaissent pas Dieu. 
 

Il n’existe donc pas. Nous inventons cela pour nos propres fins personnelles. C'est 
juste une béquille. 
 

C'est une bêtise. Oui. Oui. 
 

Nous ne devrions donc pas être surpris si le monde laïc ne pense pas un seul instant 
que nous sommes sincères. Vous ne pouvez pas être sincère. Il n'y a pas de Dieu. 
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Ils devraient en répondre à un. Oui. Et c'est une pensée très désagréable. 
 

Donc non. Mais encore une fois, je pense qu'il est vraiment important que nous 
comprenions en quelque sorte dans nos têtes qu'il ne s'agit pas de, eh bien, nous 
n'aimons pas vraiment le Dieu dont vous parlez. Nous sommes d’accord sur le fait 
qu’il existe, mais ce n’est pas tout à fait le cas . 
 

Non, je ne connais aucun Yahvé. Il n’y en a donc pas. 
 

Nous n’en demandons pas. C'est vrai aussi. C'est vrai aussi. 
 

D'accord. Alors, il donne le fameux ordre. Les briques de boue doivent avoir une 
sorte de liant pour les maintenir ensemble pendant qu'elles sèchent au soleil. 
 

De nombreuses régions du monde utilisent des coquillages pour cette tâche. 
L’Égypte utilisait généralement de la paille. Comme liant pour le maintenir ensemble. 
 

Et on leur avait donné de la paille. Et maintenant, on ne leur donnera plus de paille. 
Ils doivent aller chercher les leurs. 
 

Versets 15 à 21. Qu'est-ce que les surveillants n'ont pas fait ? Ils n'ont pas crié à Dieu. 
On a le sentiment qu'eux non plus ne connaissaient pas Yahvé. 
 

Ou s’ils le faisaient, il ne jouait pas un rôle essentiel dans leur vie. Alors ils vont voir 
Pharaon, l’oppresseur, et tentent d’obtenir du soulagement. Et ils ne reçoivent aucun 
soulagement. 
 

Et il dit, pas question. Ainsi, au verset 20, lorsqu’ils quittèrent Pharaon, ils trouvèrent 
Moïse et Aaron qui attendaient à leur rencontre. Et ils ont dit, c'est là que j'ai perdu 
un vote au sein du comité de traduction de New Living. 
 

Je savais que je le ferais, mais je voulais quand même le mettre sur le terrain. Une 
version vraiment contemporaine dirait : Bon sang. C'est ce qu'ils ont dit. 
 

Vous savez, NIV est très, très sympa. Que le Seigneur vous regarde et vous juge. 
Ouais. 
 

Bon sang, Moïse. Pourquoi blâment-ils Moïse et Aaron ? Ils ont tout inventé. Oui oui. 
 

Je pense que tu as tout à fait raison. Ouais. Ouais, je pense que tu as tout à fait 
raison. 
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Je pense que tu as tout à fait raison. Et n'est-ce pas intéressant ? Repoussons-le un 
peu plus loin. Qu’ont fait Moïse et Aaron pour leur causer des ennuis ? Ils ont obéi à 
Dieu et ont fait quoi ? Oui. 
 

Si Moïse et Aaron étaient restés à l’écart et n’avaient pas énervé Pharaon, tout aurait 
été bien. Oui, exactement. Nous préférons vivre dans notre esclavage plutôt que de 
faire face aux défis qu’implique le fait d’être délivré de notre esclavage. 
 

Ouais. Exactement. Exactement. 
 

Dieu va venir avec quelques gros hélicoptères et nous faire sortir d'ici. Et cela ne 
nous coûtera rien et cela ne fera aucun mal. C’est ce qui arrive souvent dans la 
prédication du salut. 
 

Maintenant, je suis pasteur, je peux parler. Acceptez Jésus et vous n'aurez plus de 
problèmes. Le fait est que vous acceptez Jésus, et les ennuis ne font que commencer. 
 

Quand on est allongé au fond de la tranchée et qu'on ne provoque aucune 
inquiétude à l'ennemi, la vie peut être assez facile. Mais montez simplement sur le 
pas de tir et commencez à agiter le drapeau de Jésus, et devinez quoi ? Il va y avoir 
un tir imminent dirigé vers vous. Et dans notre prédication du salut, oui, nous devons 
dire aux gens : acceptez Christ, et ils seront délivrés de vos problèmes, de vos 
difficultés, mais la délivrance peut venir à travers des problèmes et des difficultés 
accrus. 
 

C'est pour cela que ces gars n'étaient pas prêts. Si aller dans le désert pour adorer 
Dieu implique de fabriquer davantage de briques, oubliez ça. Si tout était facile, oui, 
mon Dieu, tu pourrais faire ce que tu veux dans ma vie. 
 

Mais si cela doit être difficile, si cela implique de la douleur, si cela implique une 
lutte. Comptez pas sur moi. 
 

Comptez pas sur moi. Je ne veux pas y aller. Oui, ils n’étaient pas disposés à être 
tenus responsables de ce qui pourrait être impliqué ici. 
 

Ainsi, tu nous as fait penser au Pharaon et à ses serviteurs et tu leur as mis une épée 
à la main pour nous tuer. Donc. Comment Moïse réagit-il ? Verset 22. 
 

M'avez-vous envoyé pour semer le trouble chez ces gens ? Pharaon a remis en 
question l'identité de Yahweh. Que demande Moïse ? Son motif, sa bonté. 
Maintenant. 
 

En arrière-plan, je commente. Et. Je l'ai dit à maintes reprises et vous l'entendrez 
beaucoup plus si vous restez ici avec moi. 
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L’hébreu a un très petit vocabulaire, ce qui signifie que la plupart des mots ont de 
très grandes réserves de sens. Donc, il y a ce mot. Rah, je pense que cela semble très 
approprié. 
 

Rah. C'est un guttural grossier. Cela est souvent traduit par mal. 
 

Et c'est une bonne traduction. Mais. Cela signifie bien d’autres choses, jusqu’aux 
ennuis. 
 

J'ai souvent dit aux étudiants que le mot anglais le plus proche était probablement 
mauvais. Hitler était un mauvais homme. Je passe une mauvaise journée. 
 

Oh, une journée moralement mauvaise, hein ? Non non. Juste un qui est rempli de 
difficultés. Mais l’utilisation du mot ici est, je pense, très intéressante. 
 

Mon Dieu, tu causes des ennuis à ces gens. Es-tu un bon gars ? Tu m'as vraiment 
envoyé ici ? Pour aggraver leur oppression. Êtes-vous une sorte de Dieu, de toute 
façon ? Je ne sais pas pour vous, mais j'y suis allé. 
 

Attends une minute, mon Dieu. Attends une minute. Es-tu vraiment bon ? Même si 
vous n’avez pas causé ce genre d’oppression, vous laissez cela se produire. 
 

J'ai entendu parler d'un couple aujourd'hui au ministère. Qui ont vu leur deuxième 
maison brûler en deux mois. Maintenant, je ne sais pas si les gens de leur 
congrégation en veulent à eux ou, vous savez, au père de John Wesley. 
 

Leur presbytère a été incendié sous leurs pieds. Et John Wesley s’en est sorti de 
justesse parce que la congrégation en avait assez de ce prédicateur. Mais il y a le 
problème. 
 

Ainsi, l’offre de délivrance n’a fait qu’empirer la situation. Pourquoi Dieu a-t-il permis 
cela ? Ruth dit tester. Ils n’étaient pas assez désespérés. 
 

Oui, regardez le chapitre six, verset un. Que dit Dieu ? Maintenant, vous verrez ce 
que je vais faire. Est-ce que Dieu, est-ce que Dieu a assez de liberté dans ma vie pour 
apporter des difficultés si cela rend sa grâce plus évidente ? S’ils étaient simplement 
sortis de là, nous en saurions beaucoup moins sur Yahvé que nous n’en savons. 
 

Maintenant, vous verrez. Dieu a-t-il la liberté d’apporter des difficultés dans ma vie ? 
Des problèmes dans ma vie dans l'ordre. Ce qu’il est vraiment peut être rendu plus 
évident à un monde qui nous regarde. 
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Précisément, précisément, précisément, oui. Ouais, ouais, mais si souvent. Le but de 
ma vie n’est pas de révéler au monde le Christ dans toute sa plénitude. 
 

Le but de ma vie est le confort, la facilité et le plaisir. Et mon Dieu, j’aime ce nom et 
je le revendique comme théologique. Ou, comme quelqu'un d'autre l'a dit, parlez-en 
et saisissez-le. 
 

Oui, je veux un Dieu qui prendra soin de moi, pourvoira à mes besoins et fera ce que 
je veux, ce qui s'appelle l'idolâtrie. Puis-je avoir une véritable confiance en sa bonté ? 
Laissons ma vie entre ses mains et il pourra en faire ce qu'il veut. Afin qu'il soit connu 
dans un monde perdu. 
 

Ce sont des questions profondes. OK, continuons. Chapitre six, versets un à huit. 
 

Nous en avons déjà parlé, première question. Le verset trois a suscité beaucoup 
d’intérêt parmi les chercheurs au fil des années. Dieu dit à Moïse : Je suis Yahweh. 
 

Je suis apparu à Abraham, à Isaac et à Jacob comme Dieu tout-puissant. Mais par 
mon nom Yahweh, je ne me suis pas pleinement fait connaître à eux. Mais il y a un 
problème avec ça. 
 

Parce que Yahweh, le nom, apparaît dans la Genèse. Se montre un peu. Cela apparaît 
à certains moments intéressants. 
 

L’un des plus intéressants pour moi se trouve dans le chapitre 22 de Genèse. 
Revenez-y, s’il vous plaît. Genèse 22. 
 

Je veux que tu regardes. Quelque temps plus tard, quoi ? Verset un. Dieu a testé 
Abraham. 
 

Verset deux. Alors Dieu dit : verset trois. 
 

Lorsqu'il eut coupé assez de bois pour l'holocauste, il partit vers le lieu que Dieu lui 
avait indiqué. Jusqu'au verset huit. On demande à Isaac où est l'agneau. 
 

Abraham répondit que Dieu lui-même fournirait l'agneau pour l'holocauste. Verset 
neuf. Lorsqu'ils arrivèrent sur place, Dieu lui en avait parlé. 
 

Donc, ça a été Dieu, Dieu, Dieu, Dieu. Maintenant, verset 11. Mais l'ange de Yahweh 
l'appela du ciel. 
 

Verset 12. Maintenant, je sais que vous craignez Dieu. Ainsi, Abraham, verset 14, 
appelle cet endroit que Yahweh fournira. 
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Jusqu'à aujourd'hui, sur la montagne de Yahweh, cela sera pourvu — verset 16. Je le 
jure par moi-même, déclare Yahweh. 
 

N'est-ce pas intéressant ? Jusqu'au moment du sacrifice, c'est Dieu. Maintenant, je 
pense qu'il y a deux solutions possibles à Exode 6-3. La première est que non, ils ne 
connaissaient pas l’étiquette Yahweh. 
 

Jusqu'à l'époque de Moïse. Et Moïse ensuite, en étant à l'origine, je suppose, des 
traditions orales qui avaient été transmises à partir de la Genèse. Les faire écrire. 
 

Moïse a dit : « Hé, c'est Yahweh en action ici. Abraham ne l'a pas appelé ainsi. 
Abraham l'a appelé, sur la montagne de Dieu, ce sera pourvu. 
 

Mais Moïse dit : ah, c'est Yahweh que j'ai connu. C'est une possibilité. En fait, ils ne 
connaissaient pas encore le label. 
 

Mais il existe une autre possibilité. Et cela rejoint ce dont nous avons parlé à 
plusieurs reprises auparavant. Le nom, dans l’Ancien Testament, est bien plus qu’une 
étiquette. 
 

Le nom est un caractère, une réputation. Donc, je pense qu'il est possible qu'ils 
connaissaient le label. Mais ils ne connaissaient pas son nom. 
 

Ils ne savaient pas qu’Il est le Dieu qui garde son alliance. Dans le sens où ils devaient 
le savoir. Ils ne savaient pas qu’Il était le Dieu du tabernacle. 
 

Dans le sens où ils devaient le savoir. Ils ne savaient pas qu’Il est le Créateur au sens 
où ils devaient le savoir. 
 

Voilà donc l'autre possibilité. Et je pense, comme l'a dit l'homme, que cela vous 
rapporte de l'argent et vous laisse le choix. Quant à ce qui se passe ici. 
 

Si je devais mettre ma main à la pâte, je me présenterais de ce côté-ci et je dirais que 
oui, je pense qu'ils connaissaient l'étiquette. Mais je ne pense pas qu’ils le 
connaissaient comme ils devaient le connaître. Cela s'explique en partie par ce que 
nous allons aborder intensément ici. Alors vous le saurez. 
 

Vous ne le savez pas maintenant. Vous n'avez pas encore fait l'expérience. Qui je suis 
et à quoi je ressemble et ce que je vais faire... Mais tu vas le faire. 
 

J’aurais donc tendance à me ranger de ce côté-là. Mais c'est une de ces questions 
pour le ciel. D'accord. 
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Quoi qu’il en soit, les chercheurs se sont déchaînés au fil des années à ce sujet. 
Arguant qu'il y avait deux livres différents. Il y avait un livre de Yahweh et un livre 
d'Elohim. 
 

Elohim est Dieu. À un moment donné, quelqu'un leur a apporté des ciseaux, les a 
coupés et les a recollés. Et cette théorie a plutôt bien dominé les études sur l’Ancien 
Testament au cours des 150 dernières années. 
 

Et c'est toujours là. Si vous ne croyez pas que Dieu l’a inspiré, il est alors difficile de 
trouver une meilleure réponse que celle-là. D'accord. 
 

Numéro trois. Qu’est-ce que Dieu va révéler sur Sa nature et son caractère selon le 
chapitre 6, verset 1 ? Bien? La puissance de Dieu. Grâce à ma main puissante, il les 
laissera partir. 
 

Grâce à ma main puissante, Il les chassera de ce pays. Vous allez découvrir quelque 
chose sur le pouvoir du JE SUIS avant que tout cela ne soit terminé. Bien? Dans les 
versets 2 et 3, que vont-ils apprendre sur le caractère de Dieu ? Mm-hmm. 
 

Que dit le verset 3 ? J'ai fait quoi? Je suis apparu. Vous allez comprendre qu'Il est le 
Dieu révélateur. Qui tient ses promesses. 
 

Abraham, Isaac et Jacob sont morts depuis 300 ans maintenant. J'ai fait une 
promesse à vos pères. À propos de la terre. À propos de la descendance. D'être une 
bénédiction pour le monde. Vous allez voir que je tiens mes promesses. 
 

Ouah. Que va-t-il révéler sur lui-même dans les versets 4 et 5 ? Il est un Dieu qui 
respecte son alliance. Pourquoi? Ça dit quoi? Verset 5. J'ai quoi ? J'ai entendu les 
gémissements. 
 

Oui. Il respecte son alliance parce qu'il prend soin de lui. Il ne s’agit pas seulement 
d’un accord juridique. 
 

Ouais, j'ai fait une promesse à ces gens là-bas et je suppose que je dois la tenir de 
toute façon. Je ne veux pas, mais je dois le faire. Non. 
 

J'ai fait une promesse à leur ancêtre. Et comment puis-je rester là, écouter leurs cris 
et leurs gémissements sans rien faire ? Et le verset 7 ? Que va-t-il y révéler sur Lui-
même ? Je ferai quoi ? Je vous prendrai comme mon propre peuple et je serai votre 
Dieu. Un Dieu d'amour relationnel. 
 

Vous serez mon peuple et je serai votre Dieu, qui traverse l'Ancien Testament 
comme un fil conducteur. Je me donnerai à toi. Je suis ce que je suis. 
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Je suis la source de tout ce qui est, mais je me donnerai à toi. Maintenant, c'est 
particulièrement poignant pour moi parce que j'ai passé une grande partie de ma vie 
à me pencher sur Isaïe et sur la bonté de Dieu. Mais cette phrase qui caractérise 
Isaïe, le Saint, absolument transcendant, absolument autre, ne ressemble à rien 
d’autre dans le cosmos. 
 

Qui se donne gratuitement à un groupe de personnes très indignes. Comme nous. 
Quel Dieu. 
 

Verset 8. Que révèle-t-il ici sur lui-même ? Nous l'avons vu ici. Il tient ses promesses. 
Il respecte son alliance. 
 

Il est fidèle. Digne de confiance. Mon Dieu, m'as-tu envoyé ici pour faire du mal à ces 
gens ? Non, Moïse. 
 

Mais maintenant, à cause de cette situation beaucoup plus difficile, vous allez voir 
des choses sur moi que vous n'auriez pas su autrement. Est-ce que ça va, Moïse ? 
Alors, que se passe-t-il ? Verset 9. Moïse rapporta cela aux Israélites, et ils dirent : oh, 
merci Dieu. Ils ne l'ont pas écouté. 
 

Oh, ils ont écouté il y a quelques semaines lorsque Moïse et Aaron sont arrivés avec 
le bâton qui se transforme en serpent et la main qui devient lépreuse et devient 
pure. Oh ouais, ils ont trouvé ça cool. Mais maintenant, non. 
 

Non, ça va faire mal. Nous sommes découragés. Étaient cassés. 
 

Nous n'allons pas donner une chance à Dieu. Et Dieu comprend cela. Alors le 
Seigneur dit à Moïse : va-t’en. 
 

Dis à Pharaon, roi d'Égypte, de laisser les Israélites sortir de son pays. Et Moïse a dit 
oui, monsieur. Si les Israélites ne m’écoutent pas, pourquoi Pharaon m’écouterait-il ? 
Surtout mon Dieu, souviens-toi, je ne peux pas parler. 
 

Des lèvres impures. Oui, Ruth souligne que ce que Moïse dit littéralement, au verset 
12, c'est que je parle avec des lèvres incirconcises. Et encore une fois, les 
commentateurs sont partout sur la carte quant à ce qu’il veut dire exactement là. 
 

Je lis la NIV ici, et ça dit lèvres hésitantes. Mais le point de Ruth est bon. Incirconcis, 
impur. 
 

Moïse comprend-il certaines choses sur son propre caractère et sa propre nature qui 
doivent être abordées ? Je pense que c'est très probable. Euh-huh, euh-huh. Non, tu 
as tout à fait raison. 
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L’hébreu littéral signifie lèvres incirconcises. Avons-nous d’autres traductions ici ? 
Quels sont d'autres rendus de ceci ? Discours non qualifié. Y en a-t-il d'autres ? 
Orateur maladroit. 
 

Ainsi, comme je l’ai dit, les commentateurs ont du mal à comprendre exactement ce 
que cela implique. Mais je pense que la notion d’impureté mérite certainement 
beaucoup d’attention. Ouais, je pense que c'est très possible. 
 

La seule chose qui m'inquiète, c'est qu'il n'y a aucun endroit où cela soit réglé. Dans 
Isaïe, le charbon touche ses lèvres, et elles sont pures. Vous n'avez pas ça ici. 
 

Et c’est un facteur qui complique la situation. C'est possible. Possible. 
 

Possible. Mais encore une fois, nous devrons attendre le Ciel, je pense, pour avoir la 
réponse à ce sujet. Oui? Oui? La question est la suivante : avec Moïse formé en tant 
que fils de Pharaon, ne pourrions-nous pas nous attendre à ce qu’il soit un orateur 
assez raffiné ? Et je pense que la réponse est oui. 
 

Je pense, encore une fois, comme dans le chapitre 4 que nous avons vu la dernière 
fois, il cherche juste des excuses. D'accord, je veux continuer ici. Notre temps est 
presque écoulé. 
 

Venons-en maintenant à cette généalogie. Le Seigneur parla à Moïse et à Aaron au 
sujet des Israélites et du Pharaon, roi d'Égypte. Il leur ordonna de faire sortir les 
Israélites d'Egypte. 
 

Nous savons que. Et puis vient cette liste. Et en particulier, la liste, commençant au 
verset 19, se concentre sur Lévi. 
 

Amram épousa la sœur de son père, Jokébed. Maintenant, c'est l'une des raisons 
pour lesquelles je pense qu'ils connaissaient le nom avant le chapitre 6, verset 3. 
Parce que Jo est une forme abrégée de Yahweh, le nom de sa mère signifie Yahweh 
est glorieux. 
 

Nous nous demandons donc ce qui se passe, surtout lorsque cela est pris en 
sandwich entre les versets 10, 11 et 12 et les versets 28, 29 et 30. Le Seigneur a parlé 
à Moïse en Égypte. Il lui dit : Je suis le Seigneur ; dis à Pharaon, roi d'Égypte, tout ce 
que je te dis. 
 

Moïse dit au Seigneur, puisque je parle avec des lèvres incirconcies, pourquoi 
Pharaon m'écouterait-il ? C'est ce que nous venons d'avoir. Alors, que fait cette 
généalogie entre ces deux-là ? Pour les étudiants du séminaire parmi nous, c'est 
inclusio , une enveloppe. Et nous avons les deux déclarations qui sont 
essentiellement les mêmes. 
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Ce n'est pas exactement la même chose, et je vais vous poser des questions là-dessus 
la semaine prochaine, mais c'est essentiellement la même chose. Et entre les deux se 
trouve cette généalogie. 
 

Quelles sont vos pensées? Que fait la généalogie là ? Très bien, cela établit la lignée 
du sacerdoce. Pourquoi est-ce important à ce stade ? D'accord d'accord. Cela nous 
ramène à cette histoire d'adoration, n'est-ce pas ? Pourquoi Dieu les fait-il sortir 
d’Egypte ? Idolâtrer. 
 

Et le fait qu'ils fassent partie de cette famille qui sera chargée de diriger le culte est, 
je pense, assez significatif. Et ainsi, vous remarquez ce que dit le verset 26. C'étaient 
Aaron et Moïse à qui l'Éternel dit de faire sortir les Israélites d'Egypte par leur 
division. 
 

Ce sont eux qui parlèrent au Pharaon, roi d’Égypte, de faire sortir les Israélites 
d’Égypte. Ce même Moïse et Aaron. Alors oui, je pense que c'est exactement ce qui 
se passe. 
 

Vous établissez. Ce ne sont pas seulement des Johnny venus en dernière minute. Ce 
n’est pas seulement quelqu’un que Dieu a sorti d’un chapeau. 
 

J'ai besoin de quelqu'un pour faire sortir mes hommes. Je n'aime pas celui-là. Ça fera 
l'affaire. 
 

Exactement, exactement, exactement. Dieu est à l'œuvre. Et ces deux gars, malgré 
toutes leurs difficultés. 
 

Et c'est intéressant pour moi. Pour autant que je sache, je pourrais avoir tort. C'est 
déjà arrivé au moins une fois dans ma vie. 
 

Peut-être même deux fois. Pour autant que je sache, rien de bon n’est jamais dit à 
propos d’Aaron. Mais il est le grand prêtre choisi. 
 

Je suppose que la Bible ne dit rien de bon à son sujet parce qu'elle veut décrire le 
véritable grand prêtre. Dans toute sa parfaite pureté. Je pense que c'est ce qui se 
passe. 
 

Quoi qu’il en soit, la Bible dit que malgré ces gars-là et leurs difficultés, et leurs 
insuffisances, selon certains points de vue, ce sont ceux-là que Dieu a choisis pour 
accomplir ses desseins. Et cela me dit que Dieu peut nous utiliser. Dieu ne vous 
amène pas là où vous êtes par accident. 
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Maintenant, je ne crois pas au déterminisme. Je ne crois pas qu'il y a un milliard 
d'années, Dieu ait écrit une liste et dit, voyons, lundi soir, le 20 février 2012, à 8h01, 
Oswalt sera dans le bâtiment du FAS à Wilmore, Kentucky. Je ne pense pas. 
 

Je ne pense pas. Cependant, je crois que Dieu, dans sa créativité et sa sagesse 
infinies, vous et moi, si nous sommes obéissants, pouvons nous utiliser pour 
accomplir ses bons desseins. Rien n'est dû au hasard. 
 

C'est pourquoi je ne crois pas à l'évolution. Parce que l’évolution dit que tout ce qui 
arrive est le résultat du hasard. Maintenant, je crois que le monde existe depuis très, 
très longtemps. 
 

Je ne pense pas qu'il ait été créé il y a 6 000 ans. Je ne pense pas qu'il soit nécessaire 
de croire cela pour être fidèle aux Écritures. Mais je pense qu'il faut être fidèle aux 
Écritures et dire que rien de tout cela n'est le résultat du hasard, que Dieu a dirigé 
chaque étape du chemin. 
 

Et c'est une bonne nouvelle. Prions. Merci pere. 
 

Merci de pouvoir utiliser un Moïse et un Aaron. Merci pour votre main dans nos vies 
pour de bon. Merci, Seigneur, car dans les moments difficiles, quand les choses vont 
mal, quand il semble que tu as laissé les choses devenir incontrôlables, nous pouvons 
néanmoins te croire, que tu as le contrôle et que tu es fidèle et vous allez utiliser 
chaque événement pour le plus grand bien, si nous vous le permettons. 
 

Nous voulons te connaître, Seigneur. Nous avouons que nous aimerions faire votre 
connaissance de manière agréable et simple. Mais si cela prend des chemins 
difficiles, alors oui, nous voulons vous connaître. 
 

En ton nom nous prions. Amen. Merci beaucoup. 
 
Il s'agit du Dr John Oswalt et de son enseignement sur le livre de l'Exode. Il s'agit de 
la session 3, Exode 5-6. 
 


